
原因一 太奢侈 下雨，停赛，等待，反思，争论……这是所有四大满
贯赛事都曾遭遇过的尴尬，究竟要不要在中央球场加盖一个顶棚，谁来
为此买单？为每年两周的大满贯赛事，耗费上亿美元，是不是划得来？
有意思的是，美网阿瑟·阿什中央球场于 1997年建成后，很长时间没有
受到太大的雨水考验，按照美网组委会公布的数据，“在 2009年之前连
续2年遭遇雨水的事在过去40年中也仅发生过一次而已”。因此，加盖
顶棚成为一种奢侈行为，甚至被认为是“无用功”。

原因二 缺钱 其实，美国网协早在2003年就曾有了加盖顶棚的初
步计划，但最终“起了个大早赶个晚集”。那个时候的报价不到 1 亿美
元。而时隔数年，在通胀严重的大背景下，全球物价飞涨，建顶棚的预算
也翻了一番达到了2亿美元。

一位业内人士向记者透露，这种大型建筑加装的闭合式顶棚，使用
寿命大概就是几十次，换算下来，每开闭一次的费用都高达上百万美
元。这才是美国人“肉疼”的关键。
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没有顶棚，“靠天吃饭”
美网有 17片比赛场地，无一加盖顶棚，只能“靠天吃饭”。

最近4年美网举行时，纽约都遭遇雨水侵袭。
按照当地天气预报，纽约当地时间9月8日白天，天气预报

降水的可能性高达 80%，9日白天下降至 40%，周六则是 30%，
直到周日才有多云天气。看着这样的天气预报，美网组委会官
员肯定心急如焚，但又无计可施。

纳豆、穆雷抱怨球员健康同样重要
美国纽约当地时间9月６日，由于雨势较大且不见云开见

晴之势，美网组委会作出决定，全天比赛取消。7日，雨水依然
没有停歇的兆头，好不容易等来风停雨歇之时，工作人员马上
清理、烘干场地。男单2号种子纳达尔、4号种子穆雷等仓促应
战，结果3场男单比赛仅仅持续了15分钟，雨水再至，组委会不
得不宣布取消当天比赛。

原本6日进行的比赛，被迫与7日的比赛合并举行，场次的
增加和赛程调整的压力加大，让组委会作出了“见缝插针”紧急
开赛的决定，而这也引来球星的强烈反感。男单 1/8决赛在雨
后率先开打，卫冕冠军纳达尔与卢森堡球员穆勒亮相。“他们明
明知道要下雨，还让我们出场，”纳达尔说，如果继续打下去，他
自己也不知道会不会输掉比赛，“我明白球迷想看比赛，但球员
的健康同样重要，现在感觉没有任何保障措施了。”同时亮相的
英国天才穆雷，对仓促上场的做法也表示不解：“我们很想比
赛，可如果存在危险，我们不准备出场参赛。”

每天只有250美元薪酬 裁判抱怨太抠门
连续两天因雨停赛，球迷怨声载道，球员叫苦连天，如今，

连裁判都出来说话了，他们认为：组委会太抠门，给他们的酬劳
太少了。

“金徽章”是职业网球裁判的最高级别，全球仅26位。《纽约
时报》披露，“金徽章”裁判在温网每天挣306美元报酬，法网挣
270美元，澳网挣383美元，可执法美网一天能得到的报酬仅为
250美元，这个数字在四大满贯中最低。因此，26位“金徽章”裁
判有24人出现在今年温网，而到美网赛场的只有13位。

是不是美网不挣钱呢？据《纽约时报》透露，本届美网赛事
的总收入有望超过2亿美元。已经退休的顶级裁判诺姆·柴斯
特表示，过去美网付给的薪酬是最多的，然而现在却是最低的。

打满90分钟不退票
美网组委会有一套完整的应对措施。根据《2011年美网恶

劣天气政策》规则，一场比赛只需打足90分钟或完场一场，观众
即被认定有效观赛，即便遇到雨水天气，也只能自认倒霉而无
法退回票钱。这就不难理解，为什么组委会见缝插针，让球员
上场比赛，因为打够了 90分钟，就可以甩掉换票、退钱的大包
袱。难怪纳达尔的比赛打到第三局因雨终止后，纳达尔狠狠地
对主裁说：“你们就知道钱。”

遇到比赛被取消（符合相关规定的），观众可以到售票处换
取当年剩余场次的门票；或者30天内将票邮寄到指定地点，换
取2012年相对应的门票。

复仇特松加
费德勒连续

8年进半决赛
北京时间 9月 9日消息，2011

年美国网球公开赛开始了第十一
个比赛日的争夺。赛会第三种
子、五度赛会冠军费德勒在夜场
迎战老对手特松加，在进行到费
德勒率先破发 3∶2领先时，比赛
再度因雨暂停。重新开始之后依
旧是瑞士人掌控，最终他以6∶4、
6∶3、6∶3横扫对手，为今年温网
和蒙特利尔的两连败成功复仇，
顺利晋级四强，将和德约科维奇
争夺上半区的决赛席位，而这也
是瑞士人在美网夜场的第二十一
场胜利，此前他还没有在夜场输
过球。

连绵秋雨连绵秋雨
烦恼“网”事烦恼“网”事
因雨水接踵而至，美网一停再停因雨水接踵而至，美网一停再停
球员、裁判都抱怨为啥不加盖顶棚球员、裁判都抱怨为啥不加盖顶棚
自豪的是，中国有俩带顶棚的世界级场地自豪的是，中国有俩带顶棚的世界级场地

本该于北京时间9月8日
开始的比赛，因为雨水再度中
断，这也是本届赛事连续第二
天因雨取消全部比赛。美网
公开赛进入第二周，天公不作
美，雨水接踵而至，搅黄了赛
事，惹毛了球员，害苦了观众，
累坏了工作人员……一场豪
雨导致美网怨声载道。

中国有两个带顶棚球场
大满贯赛事来中国打吧

本月30日，桑普拉斯和萨芬将来华，参加新落成的中国网球公开赛
全新中央球场揭幕典礼，这标志着，中国将拥有包括上海旗忠网球中心
和中网中央球场两座带顶棚的世界级赛场。有鉴于此，记者倒要建议美
国人和法国人向中国学习，或者，大满贯赛事迁来中国办好了。当然，这
是个玩笑。但事实摆在那里，目前只有澳网、温网中心球场加盖了顶棚，
而且近两年总能派上用场，反倒是财大气粗、以开放前卫标榜的法网和
美网迟迟没有实际行动。

为什么不建顶棚？

有此一说
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雨下个不停，观众稀少雨下个不停，观众稀少

工作人员清理场地积水工作人员清理场地积水

纳达尔也很无奈纳达尔也很无奈


